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问：您之前也说过《孔雀》是你的收山

之作，那您现在又参加了《舞出我人生》和

之前的《舞林争霸》，反而在电视上看到你

更多了，为什么会有这样一个变化？

答：没有，我从来没有这么清楚地讲什

么收山啊收官啊。我是讲一个人的生命是

有限的，迟早要离开舞台。但是我们少数

民族从来没有觉得舞蹈是只属于年轻人，

比如我奶奶八十多的时候还在跳舞。舞蹈

对于我们少数民族来说，是只要你活着就

可以跳，但是舞台不一样，舞台是有限制

的。我在舞台上跳了几十年了，终究有一

天要离开舞台……

问：那你离开舞台之后会做些什么呢？

答：我早就说过这个话。跳舞没有什

么限制，可以在树下，在河边，在客厅，在

花丛中，在任何地方。只要我活着就可以

跳舞，但舞台是一个特殊的地方。

刘德华自评《盲探》：

近年状态最佳
星报讯（记者 吴笑文） 由刘德华、郑秀

文联袂主演的暑期华语第一片《盲探》即将

于7月 4日内地香港同步公映。虽然这次

在该片中饰演“帅瞎神探”，不过刘德华却自

我评价说这次的角色是个爱贪小便宜的“贱

男”吃货。

谈及与导演杜琪峰及郑秀文十年归来合

作的《盲探》，刘德华自评这次的表演“戏演

得最过瘾，自己的状态也是近年来最好的一

次”。而三人间的默契，华仔强调：“和他们

一起合作总会有很多火花，世界上有了我们

三个人的出现，我觉得对我们来说都是幸

运。因为完全相信一个人很难。”

人们常用不疯魔不成活来形容港片，刘

德华也笑称：“这部戏要求的那种戏剧的节

奏，其实我也在寻找，而且，我真的表现得

不错，哈哈。”

40个小时没睡心情欠佳

李咏抱怨：舞出我人命
星报讯（记者 吴笑文） 自从离开央视

之后，李咏的动向就一直备受外界关注。昨

日，在安徽卫视宣布的中国首档原创新锐语

言竞技真人秀节目《超级演说家》的启动仪式

上，一直以知性智慧形象示人的陈鲁豫和一

身休闲服，梳着个黄色小辫子，戴着副超黑墨

镜的李咏，以常驻评委的身份现身现场。一

上来李咏就解释说抱歉，“40个小时没睡了，

眼睛红肿，参加某卫视的节目录制，那叫‘舞

出我人命’。”

看到现场宣传海报上的自己，李咏也直

言不够帅气，“那个是原先属于某家机构的形

象，现在的肖像权都是我自己的，我太在意

了。”甚至被发现还在意现场被拍摄角度的李

咏感慨，“我们做任何事情，都是给大家看

的，任何时候都别把话说得太满，也要为自己

留条后路。”

明显感觉心情不佳的李咏，事后没有接

受媒体采访，而第一次做评委的陈鲁豫表示，

很期待和李咏的合作，“我们之前合作过一次，

虽然时间不长，不过毕竟大家都做过很多年，

还比较默契 。”陈鲁豫表示，《超级演说家》是

自己的团队打造的节目，“如果一定要定性的

话，可能还是选秀节目吧，只不过别人是唱的，

别人是表演的，我们是说的。”谈及“最会说话

的人 ”的标准，陈鲁豫表示，没有一个固定标

准，“其实很难找到一个标准，能打动我的，讲

的话有营养，我觉得就是最会说话的人。”

杨丽萍杨丽萍：：
舞蹈舞蹈，，也可以赞美痛苦也可以赞美痛苦

6月26日，本报记者参与了央视大型舞蹈节目《舞出我人生》的录制。录制间隙，记

者专访了节目评委之一、舞蹈艺术家杨丽萍。杨丽萍每每都是盛装出现在评委席上，就

算台下的采访她也着装得一丝不苟。对于她的舞台生涯收官之作《孔雀》，对于评委的身

份，在短短半个小时内，她谈了许多。 上海特派记者 孙婷 文/图

问：为何把《孔雀》作为您舞台生涯的

收山之作？

答：我觉得大家都知道孔雀和凤凰是

有寓意的，是东方人的一种文化和图腾，

是特别美好的一种象征。我又是女性，我

觉得凤凰、孔雀都是代表女性的。而东方

的舞剧，最好的题材就是孔雀，没有再比

这个题材更适合用舞蹈的方式来表现了，

所以选了孔雀作为主题。我这一辈子从

来没有编过舞剧，我编的都是《云南印象》

这类比较传统的、原生态的东西。所以这

次我是第一次做舞剧，我觉得就是得用孔

雀这样一种主题来表现人对生命、对自然

的一种向往。每个人可以从不同的角度

解读这一部舞剧。事实也证明，所有人都

会从这部剧中找到自己的解读，哪怕是三

岁的小孩。

问：它还是走原生态的路线吗？

答：没有，是创造性的。因为我们这

个舞剧里面没有从芭蕾或别的地方有任

何借鉴。全部是由这个故事和人物的渊

源和发展，来想象和创造。就有

点像我的《雀之灵》，《雀之灵》就

是没有借助任何外来的

什么。

问：今天穿得就

是格外隆重，是为了

《舞 出 我 人 生》特 别

设计的吗？

答：对。我周边有

很多这种搞艺术的人，比

如搞雕塑的、服装的、首

饰的等等，这方面的舞民

特别多，他们就会捐助他

们的创作。像我这套服饰就

是一个广州的舞民（设计的），叫

不折不扣，他的服饰，很传统，又

很时尚。他从各种渠道打听到

我，就希望给我这套服饰。那我

一看他的服饰的造型还是不错

的，所以就穿了，这对这些怀才

不遇的年轻人也有好处。

问：您曾说您自己不适合做评委，那

您从《舞林争霸》到《舞出我人生》走过这

样一段路，您怎么来看待自己评委的身

份，又有什么收获？

答：其实我的性格不太善于言辞，因为

我内心很澎湃，很冲动，有很多感受。我生

活中其实非常内向，但是只要我上台，用舞

蹈的方式，那整个舞台都属于我，能释放自

己。但是你只要一让我讲话，时间短，一紧

张，我就讲不清楚。我经常在想做评委和

跳舞是一样的。跳舞的人最重要的就是要

有独特的视角和风格。如果做评委都是千

篇一律的，我觉得对舞者和学员也没有益

处。评委就应该有不同的风格。你到底是

来启发他的心智，还是启发他哪个动作做

得好不好。然后我选择了启发他的心智，

鼓励他，让他感到温暖，而不是一个竞技的

状态。让他的心灵得到一种抚慰，让他找

到未来怎么走，一些更深远的启示，我选择

的是这个。

问：您自己也是从草根一步一步走过

来的，有没有比较低谷的时候？

答：其实我跳舞的时候已经忘记了

……我认为少数民族的舞蹈和生命有关

系。你跳舞是为了跟人沟通，为了赞美太

阳，让你的生命得到一个认知，让你心灵得

到一个美好的感觉。所以我这样的舞者有

点奇怪。可能在世界上像我这样的舞者也

会比较少。所有的舞者都是要苦练，但是

我觉得我们赞美痛苦，我

们跳舞把痛苦的感觉跳出

来也是非常好的。我们是

用这样的方式跳舞，所以

没有觉得好像舞蹈是一个

很痛苦、很艰难、很怀才

不遇的东西，舞蹈给我的

东西太多，我一直很感

恩。可能这种状态会比较

像舞蹈家。

问：之前有报道说《舞

出我人生》有些评判不够

尖锐，您是怎么看专业和

支持选手圆梦这样两件事

情的平衡的？

答：我觉得《舞出我人

生》和《舞林争霸》不一

样。做评委的时候我都觉

得，哎呀，你真的不能用

一个特别专业的角度去评

审这个参赛的人。因为你看他们是主持

人，是影视演员，是歌唱家，是体操冠军。

像廖智这样的孩子，深受命运坎坷。你真

的是感觉到他们的心态，你没有必要去用

一个特别苛刻的角度去评判他们。我觉得

这就是一个发现和发掘、让人感知舞蹈的

地方，并不是我们评出谁是高手。是梦啊，

梦想。找到这样一个角度，然后你就释怀

了，就比较轻松，所以我就不会太苛刻。

只要活着就可以跳舞

做评委也需要独特视角
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